

6 Société et Culture

Assemblée générale de la Conasysed, hier Ils réclament la démission du ministre de l'Éducation nationale

SNN

Libreville/Gabon

LE départ du ministre de l'Éducation nationale, Florentin Moussavou. C'est désormais la condition exigée par les enseignants grévistes membres de la Convention nationale des syndicats du secteur de l'éducation (Conasysed) pour un début de dénouement à la crise qui mine ce secteur depuis plusieurs mois. Cette exigence a été faite hier au cours d'une assemblée générale décisionnelle tenue par cette centrale syndicale sur son site d'Awendjé, dans le 4e



Photo : SNN

Les membres de la Conasysed, hier sur leur site d'Awendjé.

arrondissement de Libreville.

Occasion pour les leaders de la Conasysed et des syn-

dicats amis de fustiger, une fois de plus, les décisions prises par la tutelle de suspendre de façon provisoire

les soldes de de 807 enseignants comptabilisant trois mois hors des salles, ainsi que les procédures de

radiation à l'encontre de 19 autres.

En guise de réponse à toutes ces décisions jugées injustes par les grévistes, Simon Ndong Edzo, délégué général de la Conasysed, a indiqué : « les enseignants ont, à l'unanimité, voté que pour qu'il y ait un début de négociation avec la Conasysed, et l'ensemble des enseignants exigent le départ de Moussavou Florentin du gouvernement. Ils ne peuvent plus accepter la reprise des cours, encore moins des négociations avec celui-ci comme ministre de l'Éducation nationale. (...) », a-t-il martelé.

Circulation routière/Problématique des embouteillages Trouver d'urgence des pistes de solutions

AEE

Libreville/Gabon

LE ministre de la Réforme de l'État, Joël Pono Opape, a reçu, hier, les représentants des mairies de Libreville et d'Akanda, ainsi que ceux de la police nationale pour débattre de la problématique des embouteillages dans ces deux communes, à l'origine de la baisse de la performance de l'État, suite aux nombreux retards des travailleurs qui y résident. Il s'agissait principalement de trouver des voies et moyens pouvant permettre de juguler un tant soit peu, ou définitivement, ce phénomène. Chaque partie était invitée à proposer des



Photo : AEE

Joël Pono Opape, ministre de la Réforme de l'État lors de l'échange avec... Photo de droite : ...les représentants des communes de Libreville et d'Akanda sur la problématique des embouteillages.



Photo : AEE

pistes de solutions. Pour la représentante de la mairie d'Akanda, Marie-Thérèse Vané, c'est une réunion plus qu'opportune pour les habitants de sa commune, confrontés au phénomène des embou-

teillages. Sickout Inguendza, représentant de la mairie de Libreville, a abondé dans le même sens, en ajoutant que les embouteillages impactent considérablement l'économie, l'environne-

ment et la santé des Librevillois. Et que, face à cela, il est plus que nécessaire d'en venir à bout. C'est ainsi qu'une opération test de trois jours devrait être menée, à partir de mercredi prochain,

pour voir comment juguler ce phénomène, d'abord à Akanda, avant de se poursuivre dans les autres communes. Une opération à laquelle pourrait être associée une campagne de sensibilisation.

Quelques pistes ont été relevées, notamment l'amélioration des voies de contournement, la régulation de la circulation à partir d'une certaine heure et aussi la révision des sens giratoires, pour le cas de la commune d'Akanda. Et pour Libreville, la réhabilitation de toutes les voies secondaires et, pourquoi pas, la création d'autres. Toutes ces mesures devraient être soumises au gouvernement dans les délais les plus courts.

Renouvellement du Conseil national de la jeunesse (CNJG) La feuille de route se précise !

P.M.M.

Libreville/Gabon

ON connaît désormais les dates exactes du calendrier lié au processus de renouvellement des instances dirigeantes du Conseil national de la jeunesse du Gabon (CNJG). La commission ad hoc préparatoire récemment mise en place par le ministère de la Jeunesse et des Sports a fait connaître au ministre Nicole Assélé, le programme y relatif. Un processus qui démarre le 1er mars prochain par l'organisation des élections au sein des conseils provinciaux, qui font partie du collège électoral au bureau exécutif national du CNJG, au même titre que les mouvements associatifs. Cette



Photo : D.R.

La commission ad hoc a précisé le mode de renouvellement des conseils provinciaux...

campagne d'installation des conseils provinciaux commence par Tchibanga (Nyanga) et s'achève du 14 au 16 mars 2017 par l'installation des antennes de Port-Gentil et de Libreville.

Le programme détaillé déjà porté à l'attention des directions provinciales par la direction gé-

nérale de la Jeunesse et des Activités socio-éducatives qui pilote ce projet, fait obligation à tous les postulants de faire acte de candidature deux jours avant la date de l'élection dans chaque province. Au niveau national, les candidatures seront reçues entre les 1er et 15 mars 2017. Délai de rigueur.



Photo : D.R.

... au ministre de la Jeunesse Dr Nicole Assélé.

Il convient de préciser qu'au bureau national du CNJG, les postes sont ouverts aux jeunes des associations affiliées, âgés de 32 ans au plus. Ce verrou évite, selon la tutelle, de se retrouver même en cours de mandat - qui est de trois ans - avec des dirigeants de plus de trente cinq ans. La Charte afri-

caine de la jeunesse auquel adhère le CNJG fixe, en effet, l'âge limite pour être considéré comme jeune à 35 ans. Les travaux de l'assemblée générale électorale au bureau exécutif du Conseil national de la jeunesse du Gabon se tiendront, eux, du 24 au 25 mars 2017.

Ici et ailleurs

• Cinéma

Le Fespaco dès demain
Environ 200 films et des milliers de projections souvent en plein air ou dans des lieux insolites : le 25e Festival panafricain du cinéma et de la télévision de Ouagadougou (Fespaco), la grande fête du 7e art africain, s'ouvre demain dans la capitale Burkinabè. Quelque 164 films de tous formats sont en compétition, dont 20 longs métrages, pour la récompense suprême, l'Étalon d'or de Yennenga. Une cinquantaine de films seront aussi présentés hors compétition.

• Santé

Polémique autour des IVG

La décision d'un hôpital romain de recruter deux obstétriciens pour réaliser des interruptions volontaires de grossesse (IVG) a ravivé une polémique en Italie sur la possibilité de faire jouer la clause de conscience pour ce type d'opérations. 70% des médecins refusent cette pratique en faisant jouer leur clause de conscience, l'Italie étant un pays à forte tradition catholique. Les deux praticiens, qui doivent prendre leurs fonctions dans les prochains jours à l'hôpital public San Camillo de Rome, ont été recrutés à la suite d'un appel à candidatures.

• Humanitaire

Rihanna personnalité de l'année



Photo : D.R.

La superstar du R&B Rihanna a été nommée personnalité humanitaire de l'année 2017 par Harvard. Elle est certes connue pour ses chansons à succès et ses tenues affriolantes, mais l'université américaine de Harvard a honoré, mercredi, une autre facette de sa personnalité, en la nommant personnalité humanitaire de l'année. La chanteuse de 29 ans, originaire de La Barbade, recevra son prix en mains propres sur le campus de la prestigieuse institution le 28 février prochain. C'est pour ses initiatives philanthropiques et d'autres actes de partage que les étudiants et la Fondation Harvard ont choisi d'honorer Rihanna.

Rassemblés par R.H.A